

Bernard, nous disions : " Dieu est grand et digne de toutes louanges ! " Aujourd'hui nous devons dire : " Dieu s'est fait petit, et par là-même tout aimable ! " Et avec le grand cœur d'Augustin, ne devons-nous pas nous écrier encore : " Seigneur, vous m'êtes d'autant plus cher que pour moi vous vous êtes plus abaissé ? " Mais ce qui devient plus admirable et plus prodigieux, c'est que Jésus prend plaisir et trouve ses délices dans cette petitesse qu'il a prise et pour l'amour de son Père qui en est infiniment honoré, et pour l'amour des âmes auxquelles il donne un si magnifique exemple d'humilité.

Le second diamant de la couronne du Sauveur, c'est son incomparable pureté. Et qui pourrait n'en pas être ravi ? Écoutons saint Jean nous dire qu'Il est le Verbe, et qu'au commencement le Verbe était en Dieu, et que le Verbe était Dieu. Or en Dieu tout est pur parce qu'Il est lui-même la pureté par essence, la pureté dans toute sa splendeur ; et le Verbe, même en se faisant chair, a nécessairement gardé toute sa pureté et en a enrichi son humanité, dès son entrée dans le sein de Marie, et à l'heure de son apparition parmi les enfants des hommes.

Mais, c'est encor peu pour lui que d'être pur et saint dans sa double nature d'Homme-Dieu ; son amour pour la pureté va plus loin : il veut ne se nourrir et ne s'abreuver que d'un lait virginal, n'avoir dans ses veines qu'un sang exempt de souillure. Pour cela, il fait exception à la loi universelle : il opère d'avance en sa divine Mère un prodige sans égal depuis la création en la préservant de la tache originelle dès le premier instant de sa conception. De plus, et pour honorer et protéger encor davantage cette Mère toute pure, il comble aussi le grand saint Joseph d'une grâce sans pareille, en le rendant le plus pur de tous les hommes, parce qu'il doit vivre longtemps avec Elle et avec Lui-même.

Le troisième diamant de la couronne royale de l'Enfant Jésus : c'est l'innocence. L'innocence est le propre des enfants. Dans leur faiblesse, ils ont ce bonheur d'être incapables de malice. L'enfant de la Vierge de Nazareth en est le plus incapable de tous, non par faiblesse comme